

Le témoignage exceptionnel d'un moine tibétain arrêté

NOUVELOBS.COM | 20.09.2008 | 09:22

Voici un document exceptionnel : le témoignage à visage découvert d'Akhu Jigme, un moine tibétain du monastère de Labrang, arrêté par la police armée chinoise qui le soupçonnait d'avoir participé aux protestations de mars. Il raconte devant la caméra comment il a été traîné dans une voiture en plein jour, comment il a été harcelé, questionné, torturé. Ses tortionnaires ne l'ont relâché que quand il s'est trouvé au seuil de la mort. Il a alors pu être soigné, aux frais de sa famille. Après son rétablissement, Akhu Jigme a enregistré ce témoignage vidéo posté sur Youtube et il a également donné une interview par téléphone aux journalistes de l'agence AP. Acte de courage impressionnant, car Akhu Jigme se trouve toujours en Chine, caché en Amdo, cette région tibétaine rattachée à trois provinces chinoises. Selon Robbie Barnett, professeur à l'Université Columbia et le meilleur spécialiste des questions politiques du Tibet, **"cette interview revêt une importance extrême, car il s'agit sans doute du premier Tibétain ordinaire à s'exprimer en son nom propre tout en se trouvant encore dans son pays. Le précédent témoignage de ce type remonte à 1994"**. Deux personnes seulement qui ont osé témoigner à visage découvert en quatorze ans : de quoi donner la mesure de la terreur que le régime chinois fait régner au Tibet.

Ursula Gauthier

http://tempsreel.nouvelobs.com/actualites/videos/20080919.OBS1980/temoignage_dun_tibetain_arrete_la_video.html

